

沼間小学校区地域連合会(住民自治協議会) 第8回代表者会議 議事録

1. 会議概要

- (1)日時: 2020年12月28日(土) 16時20分~16時55分
- (2)場所: 沼間小学校区コミュニティセンター学習室
- (3)出席会員: 24団体/所属会員34団体 = 70.6% [会議成立]
- (4)その他出席団体
 - ・協力団体(社会福祉協議会)
 - ・逗子市(地域担当職員)
 - ・逗子市議員(松本氏、田幡氏)

2. まとめ、決定事項

- (1)空き家の情報収集[森谷副会長、各自治団体]。

3. 議題

3.1 地域づくり事業

(1)福祉部会から〔坂口部会長〕

- ・皆さん、こんにちは。福祉部会を担当させて頂いています、坂口です。併せて東部地区民生委員・児童委員協議会の会長も、させて頂いています。
地域で皆さんのご困りごとや色々な相談等に応じながら、東部地域包括センターさん、社会福祉協議会さんと協力し、市役所の各部署の方へ繋いで、上手く住み易いまちになっていくように、ご協力できると良いと思っています。
- ・皆さんご存知かと思いますが、12月1日付けで民生委員が3年の任期を迎え、改選が行われました。広報ずしにも載っておりましたが、新しく民生委員に代わられた方も、いらっしゃいます。それから、相変わらず欠員の地域も有りますので、そういった地域では、自治会長、町内会長の皆さんにご協力を戴きながら、今後とも協力して、活動を進めて参りたいと思います。宜しく、お願い致します。

(2)防災安全部会から〔中嶋部会長〕(資料配布)

- ・それでは、防災安全部会の方から報告致します。1箇月前に資料をお配りして、ご説明したことを、確認の意味で、再度ご説明させて頂きます。今後、こういった活動をしていくかという中で、4点挙げさせて頂きました。
- ・一つ目は、避難所を増やすことについて、様々な工夫が必要であろうということです。
- ・二つ目は、高齢者の避難を考えていくこと。
- ・三つ目は、こういったことを進めていくに当たって、比較的に対策が進んでいるモデル自治団体の体制を、きちんと確認していく必要が有ることです。
- ・それらを踏まえながら、大きく事前対策、応急対策、それから事後対策に分けて、対策を整理していく必要が有るだろうということから、今日、A4横、色刷りの資料を配布させて頂きました。この資料は、磯部事務局長が台風15号、19号での被害の教訓を踏まえて、こういったことが具体的なテーマになるであろうということを纏めた内容に、想定される被害、影響に対応するために、誰がどのような形で具体的な対策を立てていくか、ということ、流れとして纏めさせて頂いたものです。
- ・この資料中の緑色部分は事前対策で、黄色部分は応急対策であり、これは初動期と言った方が良いかも知れませんが、正に命を守るための手段です。青色部分は応急対策で、安定期と書いては有りますが、安定などする訳は有りませんので、この応急対策は、実際に安全を安定的に継続していくための時期となっています。ここが正念場だと思います。それから、赤色部分が事後対策で、災害が一段落した後の対策となっています。このような形で、纏めさせて頂いています。
- ・それぞれ想定される影響・被害等に対する検討・対策の実施主体は、どこになるべきなのか、ということが、(私案では有りますが、)真ん中の列に書いて有ります。まだ、こういった方面も実施主体に加わるべきであろう、とのご意見も有るかとは思いますが、その隣に分類として、自助、共助、公助の列を設けました。この中で、二重丸が付いている所は、絶対にやらなければいけない、ということでは有りません。これは、こういったテーマに対して、関連が有り、関連性のウェイトがどちらが高いかということと比較できるような形で、二重丸

と丸で表したものです。

- ・テーマもこれだけでは有りませんでしょうし、また実施主体、今後どういった対応を立てていくのかという所も、そのモデルとなる個別自治団体のご教示を戴きながら、一つ一つ丁寧に対応していく必要が有ると思います。それぞれ皆様の置かれている状況が違いますので、それらを考慮した中で、先ず自助の部分で、自分ならどうするかということを考えて頂くのが、一番手始めの対策かと思えます。その中で、個別の自治団体の中での横の繋がりで、共助としてどんなことができるのだろうかということ、その個別自治団体の中で考えて頂く。その上で、公助の力が必要と思うことについては、こういった住民自治協議会等を通じて、行政にも働きかけていく必要が有ると思います。そのような流れで、纏めさせて戴きました。
- ・いづれにしても、皆様からまたご意見を伺いながら、これをさらに充実していきます。完成形というのは、きっと無いと思います。恐らく、検討すれば、検討する程、色々な課題も出てくるでしょうし、また、具体的な対策も、誰がやったら良いのか、あるいはお金の問題も出てきます。そういったことで、行き詰ることも有ると思います。こういった所から、テーマを一つ一つ、潰すという言い方は少し変ですが、クリアしていこうと思っています。また、今後、皆様からご意見を戴きながら、磯部事務局長とも連携しながら、完成させていきたいと思えますので、どうぞ宜しくお願い致します。

【Q&A, C】

Q1:この度、福祉部会、防災安全部会の部会長さん、施策を進めて頂いて、有難うございます。

一方で、今回の会則の精査をする上で、多くの会員の方々からご意見を頂戴しております。是非、この部会長の皆様には、ご考慮頂きたいところが多々有りますので、お願い致します。

- ・福祉部会については、様々な市内の福祉関連施設の方々から、今回の部会について色々なご不満を頂戴しております。「何故、この部会の件を我々は一言も話を聞いていない。部会長の坂口さんを存じ上げない。」とか「本来、福祉については、より多くの連携が必要な筈なのに、どうしてこの会則だけ先行して、私達の参画が未だにできていないのか?」というご意見でした。

- ・同様に、防災安全部会についても、中嶋さんの折角の技術、ご経験をより広めるためには、自主防や避難所運営委員会(避難所運営委員会ももう一つ、二つ、この小学校区でも作っていかないといいないと思えますが)といったところへの広がり、公助、自助では無い、正に共助の部分、是非とも、お二人の部会長には、担って戴きたいのです。

- ・既存のこれら会員との連携という点で、今後どのように、お考えなのかお伺いします[ホテルの里の会 松本氏]。

A1:まだ、お二方とも、今のご質問にお答えできる段階には、なってないと思えます。

是非、今、お話が有りました、こういった方々からの不満といったことを教えて頂いて、後で、こちらからそれに合ったアプローチを取っていかれば良いかと思えます。松本さんには、そういった情報のご提供をお願い致します[磯部事務局長]。

C2:防災安全部会について、私は逗子桜山ハイツ防災組織の会長をやっております。これは参考資料として、他の団体にも見せて宜しいでしょうか?というのは、我々が今、沼間小学校区避難所運営委員会にも参加しています。今日は服部会長も来ていますが…。そちらの方でも、当防災組織としても、打合せ等色々やっています。二重の形で進めるというのは、重複して無駄が出る可能性があります。折角戴いたので、参考事例として、お役立てできますので、そのように致したいと思えます[工藤副会長]。

A2:有難うございます。その通りだと思います。

防災安全部会と避難所運営委員会が2本立てというのは、ちょっと考え方が異なるところが有るか、と思えます。それぞれ、自治団体毎に事情が異なっております。ですから、そういった特性に応じて、具体的な対策を取っていく。各自治団体毎の対策を取るに当たっての、これは一つのひな型と言いますか、参考資料にして戴いて、それで対策を取って頂ければ良いと思えます。ただ、こういった自治の連合の中で、一つのスタンダードを定めておくというのは、非常に大事なことだと思います。というのは、何から手を付けたら良いかわからない自治団体もあろうかと、思えます。そういった中で、こういった物を参考に、独自でかつ地域情勢、あるいは住んで居られる年齢構成、そういったことも考えながら、自治団体毎の具体的な対策を一つ一つ立てていくことの基にして頂ければ、たいへん有難いと思えます[中嶋部会長]。

(3)環境部会から

(a)東逗子駅前ロータリー美化・活用について [工藤副会長]

- ・11月10日(日)に花を植えてから、雨も降ったことから、水をあげたのは2回だけです。

前回は駅の入口寄りの所が、踏み固められましたが、今回は踏み固められた所が、あまり有りませんでした。

また、枯れた所が有りましたら、途中で植え替え等をやりたいと思います。以上です。

(4) 青少年部会から

(a) 沼間小学校通学路の児童見守り〔曾志会長〕

- ・「子ども110番ステッカー」ですが、沼間小学校からの配布、自治会、町内会からの配布をした後に、沼間中学校さんにもご依頼をさせて載せて、12月20日にステッカーをお持ちしました。「校長先生より生徒さんの方にお配りさせて頂きます。」ということで、「子ども110番ステッカー」については、以上にて終了させて頂きます。
- ・また、在庫が有りますので、自治会、町内会さん、小学校、中学校の方でも、日焼けしたり、壊れたりしましたら、随時、在庫の品をお渡しできます。いつでも、お声を掛けて頂ければと思います。
- ・先月、少しお話しさせて頂きましたが、ワンワンパトロールへのお誘いということで、皆様のお手元の方にも用紙を配らせて戴きました。前回は、このような形で登録申請書を作りましたということで、お渡しさせて頂きましたが、そのお誘いの内容と、今回はまだ準備中ですが、付けさせて頂きました。
あくまで犬が防犯パトロールをするということで、対象となる方は、できればこの小学校区内にお住まいで、会員のわんちゃんのプロテクターとして、この趣旨にご賛同下さり、規約を守って下さり、継続的に活動をして下さる方ということになります。登録されたわんちゃんには、パトロールのグッズを付けて頂いて、何か変な人が居ないか、というパトロールをして頂くこととなります。お申込み頂く方には、2枚目の申込書に、わんちゃんの名前以下、各項目を書いて頂きます。これから、この紙を持って、犬を飼っている方達の所を廻って来ようと思います。
ご近所で犬を飼っている方には、このワンワンパトロールをお勧めください。以上です。

(5) まちづくり部会から

(a) 公共交通の充実〔菊地部会長〕

- ・菊地です。私自身は出張で出席できなかったのですが、12月19日に、逗子市の担当の方と、アーデンヒル自治会の方と、当会から江連さんに出て頂いて、話をしました。
まだ、具体的に確定したことは無いのですが、「デマンド型乗合タクシーのようなことを、やっていきましょう。」ということが、話されました。現在、滋賀県大津市の方で、デマンド型乗合タクシーが運営されている事例があり、それを参考に、実証試験の試行を検討していこう、とのことになりました。私自身も、まだ疑問な点も有るのですが、これが上手くいくと、逗子市内の色々な地域に適用されていく可能性が高い、と考えられます。
そこで、まずはアーデンヒル・南台の公共住宅をターゲットにして、進めていこうとの段階になっています。何とか、実現していきたいと思っています。以上です。

(b) 空き店舗、空き家の有効活用〔森谷副会長〕

- ・空き家の方ですが、毎回皆さんの方に、「空き家状況を提出して下さい。」とのお願いをしているのですが、現在、一団体からしか、データが来ていません。この会に加盟する自治団体は、全部で23団体有るのですが、「うちの自治会には空き家が有る。」というのが、1団体しかないというのは流石にどうかと思います。
逆に、「空き家の情報が不可能だ。」というご意見が有れば、私の方で何故不可能なのかという部分で取り纏めて、それはそれで、市の方へ提出したいと思えます。ただ、「単純にやってないだけだよ。」という話であれば、「大体この家は空き家かも知れないよ。」といった程度の情報でも構いません。中には屋根まで飛んでしまって、雨漏りがすごい、ただの廃墟のような空き家もあるかと思えます。そのような話も、実際聞いています。
ですから、そういった情報も含めて、「ここにはこういった廃墟が有るよ。」という程度の情報で結構です。
そういった廃墟ができてしまうと、ハクビシンとかの害獣が住み付くとか、色々な問題が現在起きています。現時点では、この沼間の方では大きな問題にはなっていませんが、ちょっと地方に行くと、すごい大きな問題になっています。そこから病原菌みたいな物が発生し、周りに影響が出てしまうとか、すごいことになっています。
とにかく、「朽ちた空き家があるよ。」という程度の情報でも構いませんので、是非お寄せ下さい。
これは皆さんの自治会にお願いしないとできません。「自分の家の周りにこんなものがあるよ。」という情報だけなので、是非お願いしたいと思います。宜しくお願い致します。

【Q&A, C】

Q1: 実はそういった内容をお伺いに今日、ここに来ました。今、おっしゃったことで、答えが出たので、もう良いのかも知れませんが、それはいわゆる廃墟なのです。我々の所には、廃墟が3軒有ります。

それでも、お話を持っていた方が良い、ということですよ？〔東町内会 小清水氏〕

A1: その通りです〔森谷副会長〕。

Q2:それは、その写真も撮って、付けていった方が良いのですか？[小清水氏]。

A2:そこまでなくて結構です。ここですと、大体の住所が解れば結構です。住所が良く解らなかつたら、隣の家の住所が、仮に1の3の8だったら、ここは1の3の9かな、とかの程度で良いです[森谷副会長]。

C3:空き家と言われると、利用可能な家というイメージなものですから…。廃墟は持って行っても、迷惑かなと思っていました。それでは、こちらでそういった情報を集めて、またお持ち致します[小清水氏]。

A3:電線が繋がっていると、埃とかが詰まっていき自然発火するとか、色々な状況が有らしいので、是非それを先に把握していれば、電線を切ってしまうとか、何らかの対応ができると思います。宜しくお願いします[森谷副会長]。

(c)東逗子駅前用地活用事業計画策定への参画 [代理 磯部事務局長]

・逗子市長桐ヶ谷 寛様宛てで、曾志会長の名前で、「JR東逗子駅前用地活用事業について(要望)」とのタイトルの要望書の写しがお手元に有ると思いますが、それをご覧ください。

令和元年12月13日に、曾志会長と武藤役員と私の3人で、桐ヶ谷市長にお目にかかって、ここに書いてある通りの要望を致しました。

・今のところ、総花的なことが書いて有るので、特に話が噛み合わないことは全然無いのですが、一つだけ市長の方から、新しい情報だということで伝わったことが有りました。それは、この用地の中には、青木病院の保有する土地(居酒屋等数軒が建っている所)が入っていますが、そこに関しては、市は青木病院側と話をし、買い上げるか、等価交換する等の折衝をしています。ここは道路沿いにお店が有るので、その裏に建物を建てたのでは、活用の利便性がまったく違うので、形を変えて貰おう、との話掛けをしています。それに対して、青木病院側(実際は医療法人社団柏信会)の方でも、「一存で決められる話では無く、何とか会の中で決めてお話しするのに、どうしても3月末までかかります。」ということで、3月末までは進捗が期待できません。ただし、新たな情報が有れば、こちらの方にも必ず伝えてくれる、と確約を戴きました。そういった方向で、話は進んでいます。

3.2 地域の課題の共有

・地域の課題の共有については、今まで具体的な課題が有ったところで、例えば街灯の話ですとか、雨水の話ですとかをやっていましたが、これからこの運営方針として、皆様にお伺いしたいということで、会長からお願いします。

【曾志会長から】

・今まで、自治会長さんの中から、防犯カメラをこういったようにやったよとか、うちはパトロールはこんな風にやっているよとか、何件か自治会長さんの発表の中から伺い致しました。他にも、未だゴミの問題とか、うちの地域の加入率はどうやったら増えるかなとか、街灯の問題とかいった問題を、こちらから投げるのでは無く、皆様の自治会の中から「今月こんなことを取組んで欲しいのだが…」、「他の自治会の人達は どうしてこういう風にやっているだろうか?」とか、といったことを、逆に皆様の方から課題の募集をさせて戴こうと思います。

ですから、今月は何も未だ有りません。「1月にこんな課題に取り組んで貰いたいのだけれども…」という物が有りましたら、是非こちら側に教えて頂ければ幸いです。「特に無いです。」といった平和な自治会も有りますか…。

【Q&A, C】

Q1:私はこれを連合会にお願いしたいのですが、災害が起きた時に、勿論避難所等は必要なことなのですが、そうではなくて、2次的なこと、3次的なこと。この間の千葉県での台風災害で、かなりの被災ゴミが出ました。あれは、逗子市は狭いとは言いながらも、あれだけの災害が起きれば、かなりの量の被災ゴミが出るのが予想されます。先日、市役所に行って、資源ごみの所と防災安全課に行ったのですが、「仮置き場等、全然そのようなことは検討していない。」とのことでした。大事なことです。是非検討して戴きたいと思います。

それを連合会としても要望して頂きたいと思います。お願いできますでしょうか？[桜山番合谷戸自治会 小野氏]

A1-1:勿論です。有難うございます[磯部事務局長]。

A2-2:お掃除して、枝や葉っぱとか、かなりの量が道路に置いて有りましたね[曾志会長]。

Q2:少しなら影響は無いですが、大きな災害の時は、すごい量が出ます。この間の千葉県の映像を見たら、周辺の道路の両側が、瓦礫や被災ゴミでいっぱい、真ん中しか通行できないような状況になっていました。逗子でも、同じようなことが起きる可能性は有ると思います[小野氏]。

A2:その通りです。連合会として取り組んでいきます[磯部事務局長]。

3.3 逗子市審議会・懇話会等の報告

(1)逗子市総合計画審議会 [磯部事務局長]

・12月17日に、逗子市総合計画審議会が開催されました。これは今年度最後の会合でしたが、私が出席して参りま

した。ここでは、逗子市総合計画の改定、4年に1回ということで、今回が初めてです。その答申の検討を、審議会で行いました。

- ・色々細かなことが有るのですが、一番大事だと思われることは、「土地利用の方針について、防災への配慮を図ることは重要であることから、減災の考え方を含めて、土地の有効利用を図ることと併せて、位置付けること。また近年の災害が頻発する状況に鑑みて、その重要性から、基本方針に位置付けることも検討されたい。」ということです。
- ・今までは、土地を高度に利用しようということが、基本でしたが、そこにさらに、防災の配慮というのを答申しました。減災の考え方というのは、一人の委員から、「今時、完全に防災するなんて無理なのだから、減災という発想を持って。」というような意見が出まして、それを採用したために、ちょっと分かり難いのですが、減災の考え方も含めての言葉が入りました。以上です。

4. 地域の団体活動

4.1 関係団体からの報告

(1) 沼間体育会〔沼間体育会 平井氏〕

- ・沼間体育会の平井です。ご存じの通り、来年の1月12日に、市内一周駅伝大会が開催されます。今回、チラシを配りましたが、是非、駅伝の選手が通ったら、応援をして頂きたいと思います。沼間及び桜山から、それぞれ1チームのエントリーとなります。
- ・運動公園を9時にスタートし、ここに一位の大体の通過時間が書いて有りますので、その時間から10分から20分の間で通ると思います。それを基に、ご自分で勘案して頂き、応援の方を是非お願いしたいと思います。また、特に東逗子駅裏は道が狭いので、なるべく通行については、ご遠慮を戴ければ有難いと思います。是非、ご協力をお願い致します。

(2) 桜山体育会〔代理 桜山4丁目自治会 細川氏〕

- ・桜山体育会の立場で出席していないのですが、今年の駅伝には、今お話があったように、桜山から1チームだけが出ます。
- ・また、最近の動きとしては、この間ソフトバレー大会を開催しました。地域のまち興しとして、年に一回やっているのですが、なかなかメンバーが集まりません。我々の方からも積極的に宣伝していきますが、なるべく声掛けして頂ければ有難いです。体育館を半日借りており、無駄な時間も有りますので、一組でも多く出て頂ければ、と思います。毎年、女子のバレーボールチームが出て頂いているのですが、ソフトバレーということで、結構、誰でもできるので…。そのようなことも、先だっで行いました。以上です。

(3) ズシップ沼間地区連合会〔ズシップ沼間地区連合会 小池氏〕

- ・特に有りません。

(4) 東逗子子ども会連合会〔東逗子子ども会連合会 曾志氏〕

- ・特に有りません。

(5) 東逗子商栄会〔東逗子商栄会 森谷氏〕(資料配布)

- ・恒例の朝市は、毎月第一日曜日にずっと開催してきており、今度の正月明けも、5日開催という形になります。また、以前からずっとお願いしているのですが、皆様方の自治会に掲示板が有るかと思えます。この案内チラシを貼り出して頂けると、たいへん有難いと思いますので、是非、宜しくお願い致します。また、お野菜プレゼントも有りますので、皆さんできるだけお声掛けされて、是非、来て戴きたいと思えます。宜しく、お願い致します。

(6) 避難所運営委員会(資料配布)〔避難所運営委員会 服部氏〕

- ・前回の代表者会議でも、報告させて戴いたと思いますが、11月24日に皆さんのご協力の基、沼間小学校の方で、避難所運営訓練を無事にとり行うことができました。多数の自治会、町内会の皆さんに、ご協力頂きましたことを、ここでお礼申し上げます。本当に、皆さん有難うございました。
- ・この度の訓練に置きましては、242名の避難者の登録が有り、運営も含めると、300名強にご参加頂いています。また、こちらの運営につきましては、自治会、町内会の皆さんのご協力もさることながら、地域の小学校、中学校、行政の皆さん、それに消防分団(第3分団、第9分団)の皆さん、桜山保育園、沼間愛児園、かぐのみ幼稚園のご協力、それから特養 社の郷のご協力も戴きまして、実施することができました。
- ・今回の特徴としましては、知的障がいの有る方に、沢山来て戴きました。ガイドヘルパーさんやご家族の方も含め

て、来て下さいまして、実際に要支援者のためのお部屋は作っているのですが、そこでの暮らしといったところも、体験して頂くことができました。

- ・併せて、認知症の当事者の方、それからご高齢の方、乳幼児の方にも、来て頂きました。
- ・特養 杜の郷のスタッフの方に、こちらの避難所のスタッフとして入って頂きまして、介護が必要な方に対して、この避難所の中で、皆さんがどういったサポートができるのか、介護教室的なものもやらせて戴きました。
- ・「全ての方が避難して来れる避難所作り」を目指して、皆さんと共に進めて参りましたが、一歩進めて行けたのかなと思う反面、未だ大きな課題が出てきておりますので、また一歩ずつ次に向けて、進めて行きたいと思っております。
- ・ちなみに、1月24日には、この反省会、運営会議を行う他、今年初めてであり、現在調整中ではありますが、ここ沼間小学校区コミュニティセンターで、避難所の宿泊訓練をとり行う予定です。特に沼間小学校の小学生を中心に、大人も避難をして来て頂き、こちらで宿泊する訓練を計画しています。
- ・先の台風15号、19号の時には、こちらは自主避難所として開設され、市役所の職員の皆さんがご尽力されていらっしやったと思いますが、その体制と併せて、避難所運営委員会の方でできる、先程からも申し上げている、様々な方が逃げて来て良いように、この沼間小学校区コミュニティセンターでどのような形でできるのか、子ども達を交えて、一緒にやってみたいと思っています。また、そちらの方は、別途お知らせさせて戴きたいと思っておりますので、決まり次第、ご連絡申し上げます。また、引き続き、どうぞ宜しくお願い致します。以上です。

(7) ホタルの里の会〔ホタルの里の会 松本氏〕

- ・お世話になっています。沼間三丁目の元木沢、かつてホタルが飛んでいた所に、皆さんのご協力を戴きまして、例のホタルに害の少ない、LED照明を付けさせて頂きました。それに沿いまして、数百メートルに渡り、崖の安全工事を進めておりました。勿論、緑やホタルは大切ですが、崖の安全性も確保しなければいけない。この2つの矛盾した課題を、神奈川県土木事務所と沼間三丁目自治会の皆様と協力をして、逗子市で初めての緑生工法(緑を残し、再生しながら安全工事を行う)という、特殊な工法を採用しました。5期工事に渡って、5年間掛けて工事が行われましたが、先々月にそれが完成致しました。
- ・是非とも、もう一度ホタルが戻って来れるように、皆様の温かいご支援を戴きたいと思っております。どうぞ宜しくお願い致します

(8) ずし子ども0円食堂〔ずし子ども0円食堂 草柳氏〕

- ・草柳です。いつもご支援、ご協力、有難うございます。
12月のずし子ども0円食堂は、4日に、この沼間小学校区コミュニティセンターで行ないました。総数83名の参加人数でした。クリスマスには、ちょっと早いのですが、食堂にはサンタクロースが居たりとか、タペストリーが有ったりとかして、クリスマスの雰囲気をかもし出しながら、子ども達に楽しんで貰いました。
- ・クリスマスということで、ケーキやプラスαをした訳ですが、生クリームを絞ったり、その上にフルーツを載せたり、そういった飾りつけの作業も、子ども達も嬉々として、楽しんでくれました。
- ・ちょうど、この学習室に高校生の3人の男の子が自主学習に来ており、その子達にスタッフ達が声を掛けたら、食事の時に来てくれて、子ども達の様子を見てくれていました。それが、今後色々な形に変化していけたら良いな、変化して欲しいなと思いました。
- ・また、これからも頑張りますので、ご支援、宜しくお願い致します。有難うございました。

4.2 協力団体からの報告

(1) 社会福祉協議会〔社会福祉協議会 三富氏〕

- ・特に有りません。

5. 地域の情報の発信

5.1 行政からのお知らせ〔逗子市 村松氏〕

(1) 災害写真展の案内 (資料配布)

- ・今日は市の方から、災害写真展ということで、水色のチラシをお配りさせて頂いております。
来年1月20日から24日まで、市役所1階の市民ホールで、写真の展示を行います。今迄の災害時の写真に加えて、先の台風15号、19号の際の市内の様子、被災状況等の写真も、併せて展示を行いますので、是非ご覧頂き、地域での防災活動の一助になれば、と思っておりますので、宜しくお願い致します。

(2) 災害対策用指定井戸について (資料配布)

- ・クリップで留めている2枚目に、災害対策用指定井戸一覧というものをお配りしています。皆様がお作り戴いた防災施設マップの右上に、この沼間小学校区の災害対策用指定井戸の情報が、掲載されております。先般、有難いことに、ある自治会・町内会の方で、掲示板にこのマップを貼り出して頂いたところ、実際にこの井戸をお持ちの方から、防災安全課の方に、「実はうちの井戸は、止めてしまいました。このマップをご覧になられた市民の方が、うちの井戸に水を求められて来られても、迷惑を掛けてしまいます。」ということで、防災安全課の方から、その自治会・町内会の会長さんに連絡をして、今貼り出されている情報は、削除させて戴いています。
- ・具体的に言いますと、沼間2-4-2の加藤様というお宅の井戸が、もう無いということで、今回お配りした一覧にも、それは除いております。この資料が、令和元年10月現在の市内の災害用指定井戸です。
- ・防災マップについて、加藤様の井戸の削除以外にも、その横に生活用水、飲料水との区分けが書いて有りますが、これも毎年、防災安全課の方で水質の検査をすることによって、飲料用だったものが生活用水に変わっていたり、水質が良くなって飲料用に使えるようになったりとか、年々変わっております。このマップが作られた時から、情報が変化しています。そこで、今回改めて、井戸に関しての10月現在のものをお配り致しました。
- ・また、この辺りについては、その都度、防災安全課のホームページ等で、ご確認を戴きながら、ご活用頂ければ、幸いと思っておりますので、宜しくお願い致します。

(3) 年末の市役所業務

- ・年末の市役所の業務は、消防やゴミ収集など一部を除いて、昨日で仕事納めをしております。そろそろ、1月号の広報ずしが、配布されると思います。ゴミ収集や市の施設の閉館、閉館等、市の業務につきましては、この広報ずしや市のホームページ等を、ご覧頂ければと思います。この沼間小学校区のゴミ収集区域は、ほとんどが北・東地区に当たると思いますが、北・東地区の燃やすゴミについては、明日29日に臨時的収集日を設けてます。北・東地区の方は、年内の燃やすゴミの収集は、明日が最終となりますので、宜しく、お願い致します。

(4) システムの障害について

- ・最後に、1点お詫びが有ります。市の委託業者の提供システムに、障害が起きて、(全国で50近い地方公共団体がその会社を利用していましたが、)大変ご迷惑、ご不便をお掛け致しました。
- ・一番最後まで障害が残っていました後期高齢者医療保険のシステム障害についての現状とお詫びのチラシを1月号の広報ずしにはさんでございましたが、12月26日の時点で、委託業者によるサービス不具合については、全て復旧致しました。広報ずしにご案内したものが、行き違いとなっております。
- ・改めて、後期高齢者医療だけでなく、皆様への市民サービスに不都合を生じさせてしまいましたので、この場を借りてお詫び申し上げます。申し訳ございませんでした。
- ・なお、委託業者とは、今後不具合の原因究明、再発防止等の協議を進めていくとのことです。また、この障害に伴って、個人情報が流出したとの事象は、確認されていないとのことです。

5.2 議員からの情報

- ・今日は、田幡議員に、お願いしております[磯部事務局長]。

【田幡議員から】

(1) 市議会第4回定例会から

- ・改めまして、今日は、市議会の令和元年度第4回定例会が、12月18日をもって閉会致しました。今回の補正予算としては、今年9月、10月の台風15号、19号の被害に関する修繕費等の補正予算、また放課後児童クラブ条例の一部改正が有りました等、18議案が全て承認されました。
- ・私は12月17日に、一般質問を行わせて戴いたので、一部報告させていただきます。今回、台風15号、19号の被害が、広報ずし12月号に報告されていましたが、それによりますと、この沼間小学校区コミュニティセンターに自主避難された方は、台風15号の時は9人で、台風19号の時は86人と大幅に増えたということです。そのことでは、途中から沼間小学校も自主避難所として開設しました。私の所にも、色々なご意見が、届きまして、「福祉会館とか、逗子アリーナとか、避難所を増やしていったらどうか。」とのご意見も有り、その辺を、要望させて戴きました。
- ・市長からは、「自主避難所の規模、配置等を見直す必要が有る、と認識しており、今後検討していく。」との回答が、有りました。
- ・また、今日も自治会の方々がいらしていますが、避難指示が出た時に、自治会役員の方々が、避難行動要支援者

の避難支援のために、町内を手分けして歩いて下さったのことも、伺っております。自主防災組織というのは、自治会、町内会やマンションの管理組合等が、担って下さっているとのことで、また、今日もこの住民協に参加して頂いておりますが、防犯、環境衛生、交通安全、スポーツ振興など住民のご要望に対して、活発に働いて下さっているという現状を、市にお伝えしました。

・役員の高齢化や新規加入者が増えない状況といった実態をお伝えして、「市が新規加入者に入るように支援していくことは出来ないだろうか。」との提案をさせて頂きました。市の話では、不動産業者や宅建業者の方が新規加入者から相談を受けて、その自治会の会長さんはどなただとか、自治会の年会費は幾らなのかといった、市へのお問い合わせが有るそうです。それを、「今まで、行政としては何もしてこなかったけれども、これからは、例えば、予めチェックリストのような物を作り、新規加入者が相談に来た時に、それを基に自治会はここに有って、これがしっかりと自主防災組織として働いていると案内をして、自治会への加入を勧めるように、対応していきたい。」の話を戴きました。今後チェックリストを作成していくこととなりました。

・今回、千葉県の方では、大型の台風被害で避難所生活を長くされている方が居る中で、赤ちゃんや小さいお子さんが居る場合、「電気が通じず粉ミルクから作るのが大変だ。」ということで、液体ミルクが販売されるようになったのですが、「逗子市としても避難所に液体ミルクを置いたら良いのではないか。」とのご提案をしました。前回は提案していたところ、検討するとのお返事でしたが、今回は2020年度4月から液体ミルクを避難所に入れていくということで、ほぼ決まりそうとのことでした。

ただし、「この液体ミルクは保存期間が他の物と違って、1年間しかもたないもので、最低限を避難所に置いて、その他は民間業者との災害協定のような形で、追加で入ってくるような形にする。」という、お話を戴きました。

・またこの住民協では、コミュニティバスや公共交通に関して動いて下さっているのですが、私の方からも市長にお伺いしまして、「色々ここに関しては、病院ができるかできないか、それでその時バスをどうするかとのことで、色々バスの話が出ていましたが、一旦トーンダウンしているのではないか。」とお伺いしたところ、「しっかり高齢者の交通手段ということも有りますし、コミュニティバスとかそういうところは、一緒に検討していきたい。」とお答え戴きました。また、何か有りましたら、私の方にも、お伝えできればと思いますので、宜しくお願い致します。有難うございました。

5.3 その他【出席者からの情報、意見、要望】

(1)五霊神社から【五霊神社氏子会 杉山氏】

・いつもお世話になっています。五霊神社氏子会の杉山と申します。3つの大きな催しものがあります。

・元旦祭として、12月31日から1月1日に掛けての夜中に、いつも通り、お雑煮を食べて頂くための祝い箸、お神酒を少し配ります。24時から1日の2時から3時頃までやります。また、元旦の朝は、6時から9時、10時頃までやります。その他の時間も、役員が交代で詰めて居ます。

・1月14日の日に、正月のお飾り等の炊き上げを行います。どんと焼きと言っています。

どんと焼きは14日ですが、13日までに燃やすお飾り等は持って来て下さい。14日になりますと、バタバタしますので…。

・2月3日に、節分祭の豆撒きがあります。それは、また1月の代表者会議で、詳しくご案内致します。

そういう形で、(桜山の方には申し訳ありませんが)唯一の沼間の神社の催しを、ご連絡させて頂きました。

有難うございました。

(2)曾志会長から

・臨時総会の件は、真摯に受け止めさせて頂きまして、以後参考にさせて頂き、また皆様にご連絡させて頂きたいと思っております。

・本年度も、本当にお世話になりました。良いお年を、お迎えください。有難うございます。

6. 連絡事項

(1)第9回代表者会議 1月25日(土) 15:00～17:00 沼間小学校区コミュニティセンター

(2)次回役員会 1月17日(金) 19:00～ 県営逗子桜山ハイソ集会所

以上